## Estimados lectores:

Una vez más, ponemos en manos de nuestro público un nuevo ejemplar de nuestro querido Boletín.

En primer lugar, permítaseme un emocionado homenaje a dos profusos colaboradores que este año partieron a su fondeadero eterno: el Profesor Alfio A. Puglisi y el Contraalmirante Miguel Ángel Troitiño. Este número contiene emotivos homenajes a ambos y, en una curiosa vuelta del destino, una interesantísima colaboración del Capitán de Navío Troitiño, hijo del mencionado en segundo término.

En este ejemplar vamos a encontrar varios artículos interesantes, con información histórica poco conocida. El Capitán Tierno desarrolla, con algunos ejemplos y profundo nivel de detalle, el tema del empleo de las Armadas como instrumentos de la política exterior de la Nación, en un interesante aporte, no solo acerca de la historia de tales eventos, sino además con profundas reflexiones acerca de la política exterior.

En otro orden, el Dr. Mario Cordone Donelly presenta una biografía de Francisco de Gurruchaga, padre de nuestras incipientes flotas independentistas, con una profusión de información y análisis de fuentes descomunales, unida a la elegancia de su pluma ágil, que hace muy amena su lectura.

Rescatamos de la revista *Perspectivas* un excepcional análisis comparativo de los informes acerca del conflicto Malvinas que realizaron autores ingleses y nuestro informe Rattenbach. En él, el Capitán Donadío los desmenuza en búsqueda de analogías y divergencias, constituyendo un estudio de carácter único para el análisis de este conflicto.

El Teniente de Navío Sebastián D'Ursi presenta un aspecto muy poco conocido de la historia de la construcción de nuestro Puerto Belgrano: el abastecimiento por vía marítima durante su construcción. La detallada investigación que desarrolla y el estilo ameno de su redacción ameritan su lectura.

En "El Liceo Naval Militar 'Almirante Guillermo Brown' y los sucesos de septiembre de 1955", el Magíster Luis Furlan detalla las acciones en el Río de la Plata y en la isla Santiago durante la Revolución de 1955, así como el traslado de los cadetes del Liceo a la ciudad de Montevideo. A partir de un trabajo de búsqueda de fuentes presenciales muy intenso, además de las fuentes documentales que las avalan, narra en detalle la tremenda experiencia que debieron afrontar esos jóvenes de entre 13 y 18 años que formaban el Cuerpo de Cadetes del Instituto. Las privaciones, peligros ciertos, incertidumbre y valor de la conducción en la adversidad contribuyen a dar al relato pinceladas de dramatismo.

En el artículo "Valor de la justicia para la vida humana", el Pbro. Alberto Zanchetta presenta un breve ensayo sobre esta virtud, tema sobre el cual la Armada tiene doctrina sólida, experiencia de décadas y desarrollos académicos reconocidos. Emplea variados enfoques y, sobre todo, un vocabulario en nociones tales como liderazgo, comando, planeamiento, proceso de toma de decisiones, inteligencia; diferente al empleado por los textos doctrinarios al respecto, obligando al lector a una "gimnasia mental" para acomodarlos a los términos acostumbrados.

Completan este ejemplar dos artículos relacionados a la industria pesquera y la conservación de la biodiversidad en el océano y una serie de artículos que contienen interesantes reflexiones de carácter ético, anécdotas y misceláneas, siempre en el afán de aportar a la cultura marítima y naval de nuestros lectores

Con la edición digital, cada ejemplar que presentamos es como una carta en una botella lanzada al mar... nunca sabemos a quién llegará ni sus opiniones o reacciones ante la propuesta que presentamos. Es por eso que animamos a los lectores a expresar sus impresiones, intereses y preferencias a través de la dirección de correo electrónico director.boletin@centronaval.org.ar para poder mejorar en cada ejemplar.

Confío en que disfruten de su lectura.